

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de Intereses generales y locales

SUSCRIPCIÓN  
SEGOVIA, mes..... 1 peseta.  
FUERA, trimestre..... 3'50 id.  
NUMERO SUELTO 5 CTS.

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

ADMINISTRACION  
PLAZA DE CORPUS, 11  
REDACCION E IMPRENTA  
SAN AGUSTIN, 7

APARTADO NUMERO II

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

TELEFONO NUMERO 25.

## Reformas aplazadas

Los vaivenes de la política han venido una vez más á frustrar uno de los mejores propósitos, y á demorar por tiempo indefinido la implantación de unas reformas que habían sido insistentemente reclamadas por la opinión pública.

Nos referimos á las importantísimas mejoras en los servicios de Correos y Telégrafos, que había presentado al Parlamento el gobierno conservador, y que aprobadas por las Cortes y sancionadas por la Corona, sólo esperaban para ser llevadas á la práctica, que se dispusiera del crédito necesario (unos diez millones de pesetas).

Todos los trabajos preliminares estaban hechos; y del estudio concienzudo que revelaban estos proyectos, no hemos de hablar aquí nosotros, pues bien recientes estarán, en la memoria de todos, los encomiásticos artículos que merecieron á la prensa española sin distinción de matices políticos.

Peró vino la sustitución del gobierno conservador por el del señor Moret, y esto trajo como corolario indispensable la clausura de las Cortes, y, por tanto, la continuación de los actuales presupuestos para el año próximo, siguiendo una costumbre inveterada que tantos daños ocasiona á los intereses generales del país.

Puesto el problema en estas condiciones, claro es que el ministerio liberal se creará relevado de implantar aquellas reformas de que hemos hecho mérito; y para mayor abundamiento, se invocarán razones de orden superior que obligarán á emprender en atenciones de la campaña de Melilla, los recursos que habrían de destinarse á las proyectadas mejoras en los servicios de comunicaciones postales y telegráficas.

Tales razones no habrán de convencernos, teniendo en cuenta que los gastos que ocasionaran aquéllas, vendrían á tener un carácter reproductivo; pero si esto se cree imposible, realicéase al menos algunas de aquellas reformas, que bien puede hacerse dentro de las cantidades consignadas en los presupuestos para atenciones y no se abandone indebidamente la implantación de unos proyectos que tanto han de beneficiar á los intereses del país, y que responden á un estado de opinión que se ha manifestado en todas las ocasiones de una manera hártamente expresiva, para que puedan ser sistemáticamente desatendidas tan razonadas y apremiantes demandas.

### TRABAJOS AGRÍCOLAS

## EL CAMPO EN DICIEMBRE

### GRAN CULTIVO

En este mes continúan las labores en las tierras, siendo los trabajos de campo poco diferentes que los del mes anterior.

En los sembrados se practicarán las operaciones que su estado reclame; si

estudiesen muy adelantados se escardan, cuando sea necesario contener su vigor; para impedir el prematuro desarrollo de las plantas que serían perjudicadas por los hielos, se pasa una grada, ó si se considera necesario, se da una vuelta de arado procurando abrigar el cuello de las plantas.

Se continúa a'zando los barbechos que no se hubieran labrado anteriormente.

Será de gran provecho destruir los nidos ó bolsas de orugas que haya en los árboles, deshacer los hormigueros y arrancar las raíces vivaces que haya en los barbechos, cavando para desmenuzalas cuando no basten las labores.

### VINEDOS

En los viñedos es época de distribuir y tapar los estiércoles, procurando que no queden tocando al tronco de las cepas. Los abonos minerales pueden emplearse más tarde, porque tardan menos tiempo en su descomposición al estado de asimilación.

### ARBOLES

Se podan los setos, bosques y matas. Se hacen las hoyas para plantaciones de árboles y arbustos de primavera. Se fabrica el mantillo con hojas secas y musgo.

Se procede á practicar las plantaciones de árboles de otoño; se podan los frutales de pepita, escogiendo los buenos días.

### GANADOS

Cuando no se pueden sostener los ganados á pienso seco, se llevan á los pastos de invierno, ó sea á los valles y sitios abrigados; pero no debe sacárselos de los encerraderos hasta que se haya desecho la escarcha y se les vuelve á encerrar antes de ponerse el sol, echándoles algo de ano y buena paja si los pastos escasean.

En las majadas y corralizos convendrá que no escasee la cama de hojas ó paja no aprovechable, para que no se encharquen los pisos, dando salida ó reuniendo las aguas sucias que se desprenden para regar con ellas los basureros.

Se termina el cebo del ganado, de cerda principalmente, y se someten al verraco las hembras que hayan de parir á la sa ida del invierno.

### BODEGA

Se examinan las cubas, para ver si han aclarado ya los vinos y pueden ponerse á la venta los que no quieran conservarse; se rellenan las que se presenten vacías y se aprietan los cinchos que se encontrasen flojos para evitar que las heladas diesen lugar á su derrame.

## La Diputación provincial

Para mañana, miércoles, está convocada á sesión extraordinaria la Diputación provincial.

En dicha reunión, aprobadas las actas de los nuevos diputados, se procederá á la elección de todos los cargos.

## Higienización de Escuelas

### UNA CIRCULAR

El «Boletín oficial» de ayer publica una circular de la Junta provincial de Instrucción pública acerca del cumplimiento de la Real orden de 26 de Abril último, referente á obras de higienización en los locales escolares.

Dispone que las Juntas locales, en el improrrogable plazo de diez días, remitan una certificación, expresando con toda claridad las reformas realizadas en los locales de sus respectivos distritos, indicando las dimensiones, huecos de iluminación, estado del techo, pavimento, etc., y demás datos que juzguen pertinentes al efecto.

Los Maestros y Maestras, tanto propietarios como interinos y sustitutos, remitirán igualmente y por separado dichos datos; procurando, bajo su más estrecha responsabilidad, que los antecedentes que faliciten se ajusten á la más estricta veracidad.

## Clases pasivas

Los individuos de Clases Pasivas que tengan consignados sus haberes en la Delegación de Hacienda de esta provincia, pueden hacer efectivos los correspondientes al mes de la fecha en los días que á continuación se expresan:

Día 1.º de Diciembre.—Montepío civil y jubilados.

Día 2.—Montepío militar.

Día 3.—Retirados de guerra.

Días 4, 6 y 7.—Todas las nóminas en general.

## Subastas de suministros

No habiéndose presentado proposiciones para las primeras subastas de carne de vaca, garbanzos y harinas, con destino á las necesidades del consumo en los Establecimientos provinciales de Beneficencia, durante el próximo año de 1910, la Comisión provincial ha acordado anunciar segundas subastas de dichos suministros, bajo los mismos tipos, plazo y condiciones que las primeras, señalando el día 31 de Diciembre, á las diez, once y doce horas, respectivamente, para su celebración.

También se ha señalado el día 14 de Diciembre, á las diez de su mañana, para la segunda subasta de patatas, por haberse declarado desierta la primera.

## LOS NUEVOS SELLOS DE CORREOS

Los nuevos sellos de correos puestos en circulación son de doce clases, y su valor es de dos céntimos hasta diez pesetas.

Los anteriores seguirán circulando hasta que se agoten.

## El tiempo

### La primera nevada

El invierno nos ha rendido hoy su primer tributo de nieve. Después de los fuertes hielos con que nos anunció su llegada, era de esperar que el blanco meteorológico, ya avocinado en la próxima serranía, nos brindase su muelle a'fombra, y con efecto, al amanecer del día, la población ha aparecido envuelta en amplio sudario de impecable blancura.

Durante gran parte de la mañana, la nieve ha descaído ténuemente, pero fría, matizando el suelo con finísima capa, bajo la cual los pies de los transeuntes ad-

vertían el contacto del resbaladizo hielo.

La temperatura sin ser tan rigurosa como en días anteriores, sigue siendo baja, y á juzgar por el aspecto del cielo, la nevadita promete repercutir, tal vez con mayor intensidad.

## De elecciones

### Designación de locales

Por las Juntas municipales del Censo electoral de Carbonero el Mayor y Otero de Herreros, han sido designados locales para las nuevas secciones que se crean en ambos pueblos.

La del primero quedará instalada en la Escuela de niños de la Plaza de los Castaños, y la del segundo en la casa número 2 de la Plaza de la Constitución, propiedad del vecino don Ceferino Miguel.

### DE LA CAMPANA

## La propuesta del 23 de Julio

Ayer tuvo entrada en el Ministerio de la Guerra, procedente de Melilla, la propuesta de recompensas por el combate del día 23 de Julio.

Como las anteriores, será resuelta á la mayor brevedad, en cuanto la devuelva con su informe el Estado Mayor Central.

### DE LITERATURA

## Su inquietante mirada

Recuerdo que ocupaba, con varios amigos, el palco de un teatro. La representación seguía su curso y yo mi interesante observación.

El público celebraba con grandes risas las escenas más ó menos ingeniosas de la obra; mis amigos, absortos en las peripecias de la farándula, me dejaban en libertad para entregarme por entero á lo que se había apoderado de mi atención. Tenía una interesante figura.

Su sencilla elegancia ponía de manifiesto su hermosura y su distinción... ¿Habría sido yo capaz de interesarme? Como dice el vulgo, ella «no me quitaba ojo» y era tal su insistencia al mirarme que más de una vez me asaltaba un miedo pueril obligándome á efectuar un movimiento innecesario que desvirtuara los efectos de mi azoramiento. Estaba entusiasmado, no podía creer que reuniese tantos atractivos para que aquella mujer hubiese podido perder la cabeza hasta el punto de enamorarse de mí. Al mismo tiempo que con los gemelos acortaba la distancia que me sepa-

raba, hacía las siguientes reflexiones:

«La mujer es incomprensible.

«A veces se enamora de un hombre con aspecto jabato y otras enloquecen por un jabato tomándolo por un hombre. Yo, no soy tan feo, y quién sabe, tal vez mi figura...» Estas consideraciones, que me halagaban, me inducían á colocarme bien la corbata y á adoptar una postura sencilla y elegante. Nada: que me creí todo un conquistador.

«Te has fijado, Fulano, qué chiste más grueso—me decía uno de mis amigos.

«Contestaba yo sin darme cuenta del chiste y riendo sin gana.

Finalizaba la obra y mis amigos, dispuestos á marchar, se fijaron en mi herolna.

«Caballeros, qué tontería de mujer.

«Quietos, que ya es mía.

«La pasión te ciega. Tú deliras.

«Pero no veis cómo se tima conmigo?

«Se ha equivocado; no te ilusiones.

«¡Si está así toda la noche!

«Pues á ella, querido, que la niña lo vale.

No esperé una segunda indicación, y apresurado, salí del palco dispuesto á seguirla.

A fuerza de codazos, empujones y frases de perdón, logré situarme al lado de la mujer que me había robado la atención durante toda la noche, con aquella mirada firme, insistente, acersada y enérgica como la punta de un florete ante los ojos.

Volvíeron mis reflexiones acerca de la voluble alma femenina. Cuantas demostraciones galantes puse en juego para solicitar otra vez aquella atención, que tan espontáneamente me había dedicado durante la representación del espectáculo se estrellaban ahora en la más absoluta indiferencia. Me adelantaba para separar las cortinas á su paso. Mi mano solícita tenía abierta la mampara cuando ella había de pasar; alrededor de su gallarda esbeltaz mariposeaba mi figura de seductor contrariado... Nada; ningún detalle conseguía la fortuna de su atención.

Me puse á su lado, de aquel mismo lado que durante toda la zarzuela con tanta insistencia me miró. ¡Quién sabe!... ¡La mujer es tan caprichosa!... Tal vez la sedujese mi perfil... Y efectivamente, volvió á darme el premio de su mirada, de aquella mirada rara é inquietante. ¿A qué obedecía este inexplicable capricho? Me fijé y, adios ilusiones, adios proyectos risueños. Aquella mujer, que me había poseído con el encanto fascinador de su mirada, tenía un ojo de cristal.

No descubrí mi aventura. Si la hubieran conocido mis amigos, hasta después de muertos se hubieran seguido riendo.

Julio LÓPEZ DE ÉLOLA

### EL MILANO DE LOS MARES

Soto fué el primero que reanudó el hilo de la interrumpida conversación diciendo á su amigo:

—Sube sobre cubierta y dí al piloto que haga una lista de todos los individuos que están á bordo, y que me la traiga inmediatamente. Entretanto yo dispondré el dinero para repartirlo hoy mismo á esa canalla.

El francés y el español se separaron después de estrechar sus manos, partiendo el primero á cumplir la orden que le había sido dada por el segundo.

### FOLLETIN DE «EL ADELANTADO» 477

seguir de nuevo sus huellas por el continente americano; por la mar; por la Europa toda; y dar, si preciso es, cien veces la vuelta al mundo, hasta que dé con ella ó me falte la existencia. Comprenderás, pues, cuánto dinero me es necesario para llegar al punto que me he señalado.

—Comprendo, comprendo;—exclamó Soto con sonrisa un tanto irónica, sin duda para ridiculizar los proyectos de su amigo; y ver si por este medio lograba hacerle desistir de tan descabellado intento.—Es decir, que así que llegemos á Europa, con la parte que te toque en la distribución volverás á Rio-Janeiro para tomar informes, y de allí al infierno, pasando por el limbo y por el purgatorio, y en fin, por cuantos sitios sea preciso escudriñar para dar con esa señora de tus pensamientos.

—Precisamente;—contestó Barbazan como si no hubiese conocido el objeto de aquella burla.—Juzga tú ahora, si con cincuenta ó sesenta mil pesos tendré bastante paro hacer inclinar la balanza á mi favor.

—¿Y por qué no? Con esa suma puedes dar muy bien seis veces la vuelta al mundo.

—Sí, pero con esa suma no podré proporcionar á la mujer que amo el bienestar que

# La guerra en Melilla

Melilla 29.

**Las posiciones avanzadas.—La casa de Mizziám.**—Últimas tentativas bélicas del tenaz jefe de la jarka.—Nuevas sumisiones.

Las fuerzas á las órdenes del general Morales han dado un gran impulso á las obras de fortificación de At-Laten. En las restantes posiciones últimamente conquistadas se trabaja activísimamente.

El general Tovar manda desde Nador á todas las fuerzas de los campamentos avanzados.

Los indígenas sometidos llevan gran cantidad de viveres y leña á las tropas y han acompañado á los oficiales en una excursión que hoy realizaron por el llano y que resultó deliciosa.

Varios soldados que bajaron por agua al poblado de At-Laten fueron amigablemente recibidos por sus moradores. Las mismas mujeres moras los llamaron y les dieron un almuerzo de toda la suculencia compatible con la cocina rifeña.

La casa de Mizziám, ocupada el viernes, no sufrió el menor deterioro. En ella se conservan muchos efectos que no pudo retirar á tiempo el obstinado enemigo de España, y se ha prohibido en absoluto la entrada.

Se dice que Mizziám hace todavía desesperados esfuerzos para levantar fuerzas contra España, y últimamente fué con su predicación á las cercanías de Alhucemas. En todas partes oye la misma respuesta:

—Lo que sucede estaba escrito—le dicen los moros—y sería inútil oponerse á ello.

—He sabido algunos nuevos detalles de la operación última.

Un soldado de las fuerzas de avance vió que un rifeño apuntaba un arma contra él desde detrás de una chumbera; sin temor al peligro, avanzó hacia la chumbera, y el moro echó entonces á correr. El soldado registró el escondite; y encontró en él un trabuco cargado hasta la boca.

Entre las familias que al paso de nuestras tropas se presentaban para someterse había un matrimonio que pronunciaba algunas palabras en valenciano. Resultó que marido y mujer eran españoles, naturales de Oiva y, ha ce 40 años que viven en el Rif.

Se ha dispuesto que á los moros que de aquí en adelante se sometan les sean facilitados pases para que puedan ir tranquilamente á habitar sus antiguos domicilios.

En la posición de Sebti se ha presentado un jefe de Beni-bu Ifrur, acompañado de 15 cabos de distintas kabilas en solicitud de perdón.

Los citados moros llevaban consigo dos becerros para sacrificarlos en señal de paz; pero no se autorizó la ceremonia hasta no consultar al general en jefe.

El solemne acto de la sumisión se verificará mañana en Nador ante el general Tovar, que representará al general Marina.

## Repatriación de tropas

Todo cuanto sobre esto se diga resulta completamente prematuro.

El ministro de la Guerra, como es natural, ha dejado al arbitrio del comandante en jefe la elección del momento en que haya de empezarse la repatriación de las tropas que han hecho la campaña.

Nadie más que el general Marina, que es quien tiene las responsabilidades del mando, puede decir cuándo podrá prescindir y en qué medida de parte de las tropas que allí tiene á sus órdenes.

Lo que desde luego puede asegurarse es que los primeros en regresar serán los cazadores, y esto porque son los únicos Cuerpos que llevaron soldados reservistas, los cuales serán licenciados en seguida que lleguen á la Península. Y sería injusto que se licenciase á los que forman aquí los terceros batallones antes que á los que han sufrido todos los riesgos y todas las penalidades de la campaña.

## Las fortificaciones en Melilla

Con gran actividad se ocupa la sección correspondiente del Ministerio de la Guerra en la organización de cuatro compañías de Ingenieros, que en unión de otras afectas al Ejército de operaciones llevarán á cabo las obras de fortificación de posiciones ocupadas.

La Comisión técnica estará compuesta de un general, un coronel del Estado Mayor Central, un jefe del Ministerio de la Guerra y varios miembros de la Junta Superior Consultiva y Escuela de Tiro.

A la mencionada Comisión se unirá la Junta de Defensa de Melilla.

Terminados que sean los estudios y tanteos de las fortificaciones que han de llevarse á cabo no sólo en la plaza, sino en todas las posiciones conquistadas, se trasladará á Melilla el Estado Mayor central, con su jefe, el general Ríos, para examinar y ultimar cuanto se refiera al plan de fortificación.

A la reunión anunciada de la Junta de Defensa del Reino se le concede gran importancia, siendo probable que la presida S. M. el Rey.

## En la Sociedad Económica

### Sesión extraordinaria

Las corazas de los gascones

Anoche, bajo la presidencia del señor Villa (don Mariano), y con extraordinaria concurrencia de socios, celebró Junta general extraordinaria la Sociedad Económica Segoviana de Amigos del País.

Dió cuenta la Comisión especial nombrada para recabar las famosas corazas de los gascones, de las últimas gestiones realizadas y después de largo debate, acordóse concretar algunos detalles para poder adoptar después una resolución definitiva.

La Comisión dió por terminada su gestión, leyendo un extenso y razonado historial de todos sus trabajos.

El mercado dominical

El señor Arce presentó una proposición solicitando que la Sociedad Económica dirija un atento ruego al Ayuntamiento para que, usando de las atribuciones que á estas Corporaciones concede el Real decreto de 15 del corriente, acuerde la creación de un mercado dominical en beneficio de los intereses de la industria y del comercio segovianos.

Esta proposición fué aceptada con entusiasmo, ofreciendo los señores Santuista y Herrero, allí presentes, hacerse

eco en la primera sesión que celebre el Ayuntamiento, de los deseos de la Económica.

Nombróse una comisión que redactase inmediatamente la instancia que á ese fin ha de dirigirse al Ayuntamiento.

## Movimiento de viajeros

Procedente de Madrid ha llegado á Segovia el ilustre prócer señor Marqués del Arco.

—También han llegado, hospedándose en el Hotel del Comercio, D. Luis Cruz, Mr. Benoid, don Alberto Novella y don Ignacio Muiet.

—De paso para Valladolid, ayer permaneció algunas horas en esta capital, la distinguida señora de Carralls, tan conocida entre la buena sociedad segoviana, en compañía de sus bellas hijas María y Pura.

## Bombas en Zaragoza

Zaragoza 29.—Esta noche, á las nueve y media, aproximadamente, fueron halladas tres bombas en el convento de religiosas de Jerusalén, situado á la izquierda del paso de la Independencia.

Las bombas estaban colocadas en la puerta de la casa del demandadero, á un metro de la puerta de la iglesia. Las encontró la mujer del jardinero del convento.

Junto á las bombas había un papel con escritura: «Venganza á Ferrer».

Los explosivos fueron recogidos por empleados del servicio de incendios, que los colocaron sobre unos sacos de yeso. Después, por consejo del doctor don Luis Pérez, fueron envueltos en un colchón.

Los mismos empleados municipales los condujeron en una camilla al Parque de artillería de la calle de Pignatelli.

En el Parque se negaron en un principio á recibir las bombas; después las admitieron, y mañana serán analizadas.

Dos de ellas afectan la forma de una botella, y la tercera es un envoltorio y parece un petardo.

## Para los soldados segovianos

Dice «El Telegrama del Rif»

«Los soldados que á continuación se relacionan pueden pasar á recoger los donativos que, por conducto del Sr. Rodao, ha recibido para ellos nuestro compañero don Cándido Lobera.

Raimundo Cristóbal, batallón de Arapiles, quinta compañía; Andrés de Andrés, id. de Figueras quinta id; Francisco Pascual, id. de Arapiles, cuarta id; Ciriano López, regimiento del Rey, primera compañía del primer batallón; Gregorio Campos, id. de id., cuarta id. del segundo id.; Emilio Velasco, batallón de Figueras quinta compañía; Anastasio Calleja, id. de id., id. id.; Felipe San Isidro Núñez, id. de Arapiles tercera id., Daniel Pascual Miguel, id. de id., primera id; Eladio Vela, id. de id., quinta id; Santos Domínguez, id. de id., id. id.; Manuel Sil-

vestre Miguel, id. de id., segunda id.; Pablo García Redondo, id. de id., tercera id.; Luis García, décimo regimiento montado, segunda batería.

Además ha recibido catorce blusas y diez docenas de pañuelos para repararlas entre soldados de Segovia y de su provincia.

Los soldados que se hallen en este caso pueden pasar por la Administración á recogerlos, en la inteligencia de que siendo imposible hacer un reparto equitativo por ignorar el número de soldados segovianos que hay en el ejército de operaciones, entregaremos blusas y pañuelos á los primeros que los reclamen.»

## Instrucción pública

Estadística escolar

Los alcaldes de San Cristóbal de Cuéllar, Sigüero, Ituro y Gomezerracín, han enviado los estados escolares, ordenados por la circular de la Junta provincial del día 16 del corriente.

Toma de posesión

Ha tomado posesión, como sustituto de la escuela de Sotos de Sepúlveda, don Gabriel Encinas Castellanos.

Reconocimiento de una escuela

El alcalde de Madrona, ha ordenado á la maestra interina de Perogordo doña María Amparo Ballesteros, suspenda las clases de su escuela, con el fin de reconocer el local en que se halla instalada la misma.

Adultos

Se ha reanudado la clase de adultos en la escuela de Fuente el Omo.

Presupuestos

Se han recibido los presupuestos escolares de Montuenga, Pelayor, Seguera de Fresno y Aldeanueva del Monte.

## Tribunales

### AUDIENCIA PROVINCIAL POR ROBO

En juicio por jurados, se ha celebrado hoy la vista de una causa por el delito de robo de una cantidad en metálico, contra el vecino de La Higuera, Gregorio Alvarez Alonso.

El ministerio público sostuvo sus conclusiones, calificando el delito de un robo, y pidió al jurado un veredicto de culpabilidad.

La defensa, á cargo del señor Cáceres, manifestó que se trataba solamente de un hurto.

El jurado dictó un veredicto de culpabilidad en conformidad con las apreciaciones de la defensa.

La Sala condenó al procesado á cuatro meses de arresto mayor.

## Sucesos locales

Una riña

Ayer á las doce de la noche vinieron á las manos por fútiles motivos, en la calle del Cerrillo, dos sujetos llamados Feliciano Martín Polo y Eusebio Gómez López.

Avisada la policía por el sereno del barrio Facundo García, acudió al lugar donde se desarrollaba la contienda, deteniendo á los que en ella tomaron parte.

Al Eusebio Gómez le produjo su rival varias erosiones en el rostro y en los dedos medio anular y pequeño de la mano derecha y una rozadura en la pierna izquierda.

El juzgado entiende en el asunto.

### Borracho escandaloso

José Castales García Cuesta, es un mendigo, natural de Gijón, Oviedo, que se encuentra de paso en esta capital.

Anoche á las nueve, el mencionado pordiosero se hallaba en la vía pública en un lastimoso estado de embriaguez, profiriendo fuertes voces, y armando un monumental escándalo.

Fué recogido por la policía gubernativa, la cual le condujo á la Casa de Socorro, desde donde, después de administrarle una buena dosis de amoniac, le llevó á los calabozos de la inspección de vigilancia, en uno de cuyos calabozos ha pasado la noche.

### CASA DE SOCORRO

Ayer fué curado de unas heridas contusas que presentaba en el lomo de la nariz y dedo medio de la mano derecha, el transeunte José Cosroles, de 45 años.

—También ha sido curado el vecino de la calle del Angelets, Eusebio Gómez

que sufrió diferentes erosiones en todo el rostro, una rozadura en el brazo derecho y erosiones en los dedos medio, anular y meñique del mismo lado y en las rodillas de ambas piernas.

## Mi hermana Imperia

de 9 años de edad, estaba muy debilitada por una anemia que entre otras partes de su cuerpo, se cebó en su vista. El

médico ordenó tomase LA EMULSIÓN SCOTT que la curó por completo.

Escrito en 17 Abril 1908 por D. Aurelio MARTÍN, Almadén.

El médico ordenó la Emulsión SCOTT, porque

## LA EMULSIÓN SCOTT es la Emulsión modelo;

esto es la de SCOTT, posee en grado que ninguna otra emulsión se le aproxima, el único poder requerido en un remedio—el poder para curar! Gracias á la pureza y fuerza de sus ingredientes y primorosa elaboración.

Cuando pidais por la de SCOTT, no acepteis más que la de SCOTT, la emulsión que cura!

¿En que se diferencia la Emulsión SCOTT legítima de todas sus imitaciones? En la legítima su acción curativa se halla dentro, en las imitaciones fuera.

**Ved que sea esta la marca que vaya en la envoltura.**

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marés, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 céts. en sellos para el franqueo.

## SUETOS

El Marqués de Santa Cruz

Hoy ha pasado por Segovia en automóvil, con dirección á Cuéllar, el diputado á Cortes, nuestro respetable amigo señor marqués de Santa Cruz, el cual se propone permanecer algunos días en los pueblos de aquel distrito, visitando á sus amigos políticos.

El Doctor Herrero García

En reñidas oposiciones ha sido elegido para la plaza de Catedrático auxiliar de Operaciones y Patología quirúrgica de la Facultad de Medicina de Madrid, nuestro distinguido paisano y querido amigo el joven doctor don Dionisio Herrero García.

También ha sido nombrado cirujano del Hospital de San Nicolás, de Madrid, de cuyo cargo tomó posesión el día 27 del actual en que se inauguró el referido hospital.

Reciba el aventajado doctor, así como su padre y muy querido amigo nuestro, don Gabino Herrero, la más cordial enhorabuena por tan honrosos nombramientos que muy de veras celebramos.

La Auxiliaria de Artes y Oficios

Según nuestras noticias, son ya diez los aspirantes á la plaza de auxiliar de la Escuela de Artes y Oficios, vacante por defunción de don Pedro de la Cruz.

Hemos oído á personas conocedoras de la marcha y funcionamiento de la citada escuela, la conveniencia de la no provisión de esa vacante, cuyas funciones podría desempeñar muy desahogadamente y mediante una pequeña retribución, el conserje de aquel centro, con lo que, sin estar desatendido el servicio, podrían quedar á beneficio de la Escuela de Artes y Oficios unos cientos de pesetas, de las que tan necesitada está dentro de su escaso presupuesto.

Brindamos la idea á los señores con-

deseo para ella, dado caso que llegue á encontrarla en mi peregrinación.

—Entonces, oye una idea que se me ha ocurrido en este momento,—dijo Soto aparentando novedad, aunque realmente obedeciendo á cierto sentimiento que hacía algún tiempo le preocupaba.

—¿Cuál es?—preguntó Víctor con muestras de ansiedad.

—Nuestra gente sabe tan bien como nosotros el número y valor de los fardos que tenemos á bordo, así como el del dinero y alhajas de mayor bulto: por este lado, pues, no podemos hacer jugada alguna; más con respecto al de la pedrería, deben hallarse en la más completa ignorancia. En este supuesto, toma para tí los paquetes que sacamos de «La Topacio», y agrega su importe á la porción que te toque en el reparto del botín.

Al oír estas palabras hizo Barbazán un movimiento de sorpresa. Sus ojos se llenaron de lágrimas, hijas de la gratitud que el desprendimiento de Soto había despertado en su corazón; y arrojándose en los brazos de su generoso amigo, estrechólo con ternura y efusión contra su pecho.

Benito Soto se deslizó con suavidad, y le dijo acariciándole con una afectuosa mirada:

—Vamos, basta: no hago más que lo que tu en igualdad de circunstancias harías por mí. Además deseaba pagarte una deuda.

—¡Una deuda!

—Sí: deuda de gratitud, que nunca llegaré á borrarla de mi corazón. ¿Has olvidado ya que te debo la vida por dos veces?

—Si tratas de pagarme materialmente esos servicios con oro.—exclamó el francés con entera dignidad.—guárdatelo enhorabuena: yo me creo suficientemente recompensado con una verdadera amistad.

—¿Y crees que á no ser con un amigo, como tú lo eres mio, diera yo con un cualquiera tal prueba de desprendimiento? Yo no soy á pagarte una buena acción. La sincera amistad que te profeso, es la que me hace aspirar únicamente á verte feliz.

Víctor Saint-Cir de Barbazán permaneció silencioso no encontrando palabras para expresar lo que su corazón sentía.

En este estado se mantuvieron por espacio de algunos minutos aquellos dos grandes criminales, en cuyos corazones nadie hubiera osado sospechar que existiera un sólo sentimiento generoso, ni que se albergase otro instinto que no fuera el de la destrucción y la violencia.

cejales, quienes por otra parte podrían ahorrarse con ello además los compromisos que las instancias repetidas de los aspirantes y sus padrinos pudieran proporcionarles.

**Sobre un robo**

Ha sido detenido por la Guardia civil de Pedraza, como presunto autor del robo de una cantidad en metálico y varios efectos el vecino de la barriada de Huerta Julián Martín Sanz, el sujeto Juan González Ramos.

El Julián al ser interrogado por la benemérita, incurrió en algunas contradicciones.

**Las fiestas de Santa Bárbara**

Mañana darán principio en la iglesia de San Martín, los solemnes cultos organizados por la Asociación de señoras de Santa Bárbara de los Artilleros, y que continuarán en días sucesivos.

A consecuencia de la campaña de Melilla, las fiestas de Santa Bárbara se reducirán este año á aquellas solemnidades religiosas que revestirán el esplendor de costumbre, viéndose muy concurridas de fieles.

**Hurto de un carro**

En la mañana del día 27 del actual, le ha sido hurtado al vecino de Ayllón, Justo Mateo Martín, un carro que guardaba en una tinada situada en las afueras de la población.

Se hacen gestiones para capturar al autor ó autores del hurto.

**Sociedad Cooperativa Militar**

Desde el día 1.º de Diciembre hasta el 20 á las doce de la mañana y siguiendo la tradición de años anteriores, esta sociedad regalará 50 céntimos de participación en un billete de la lotería de Navidad del presente año, por cada 50 reales de gasto.

Se pondrán también á la venta los sfamados turronez que tanta aceptación han tenido los años anteriores.

En la taquilla del establecimiento se facilitarán prospectos detallados á todo el que los desee, con los precios de los artículos de comestibles como de los géneros de camisería, sastrería y zapatería.

El abogado de este Ilustre Colegio don Gabriel J. de Cáceres, ha trasladado su bufete al piso bajo del número 12 de la calle de Daoiz, frente á la Plaza de Alfonso XII.

**Las certificaciones de los contratistas**

Se han dado órdenes apremiantes á la jefatura de obras públicas de la provincia, para que se remitan con urgencia las certificaciones de las obras ejecutadas por la misma para que los contratistas puedan cobrar cuanto antes lo que se les adeuda.

**Restablecido**

Se encuentra restablecido de su indisposición, nuestro distinguido amigo el arquitecto municipal, don Joaquín Odrizola.

Nos alegramos del alivio del enfermo.

**Que sirve de recordatorio**

Almanaque Bailly-Bailliere, para 1910 á 1'50, 2 y 3 pesetas; regala lotería.

Almanaque Hispano Americano con la información gráfica de la Semana Roja de Barcelona, 1 id.

Agendas de Bufete, bolsillo y Memorandum de la cuenta diaria, á 1, 1'50, 2, 2'50 y 3 id.

Duquit, «La Transformación del Estado», 3 50 id.

Varela, «El sacrificio de Mágina», 3 idem.

Barriobero, «Vocación», 3 id.

Valle Inclán, «Gerifaltes de Antaño», 3 50 id.

Filiatre, «Hipnotismo y Magnetismo», 5 id.

Wilson, «Telefonía práctica», 5 id.

Vera, «Teoría general de Ecuaciones», 5 id.

Pellico, «Manual del vaquero», 1'50 id.

Véndense estos libros, y muchos más, en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín, Juan Bravo, 44.

**Un anuncio**

En el tablón de edictos del Ayuntamiento, se ha fijado al público, un anuncio, participándole que en la sesión que celebró el pasado miércoles la Corporación municipal, se acordó introducir algunas modificaciones en el presupuesto extraordinario al ordinario en ejercicio.

**Juzgado municipal Registro civil**

Se ha inscripto la partida de nacimiento de la niña María Eustoquia Castro Sánchez.

Defunciones, la de la niña de tres días María Eustoquia Castro Sánchez y Marcelino Galacha Fernández, de 69 años, viudo.

**Los excedentes de cupo**

Los excedentes de cupo del reemplazo de 1909, pueden pasar por las oficinas del Ayuntamiento, á recoger sus respectivos pases, mediante la entrega de los que obran en su poder.

**De días**

Hoy, festividad de San Andrés, celebran su fiesta onomástica nuestros particulares amigos señores Reguera, Arana, Arrilucea y López.

A las muchas felicitaciones recibidas con tal motivo unan la nuestra.

**--FRUTAS DE ASTURIAS--**

MANZANA, AVELLANA, NUEZ PEDIR PRECIOS Á

**T. Fierro é Hijos**

**SAN ESTEBAN DE PRAVIA**

**Denuncias**

Por infringir la ley de caza han sido denunciados varios vecinos de Navas de San Antonio y de Chatún.

**Hallazgo de una escopeta**

La guardia civil de Navafria, se ha encontrado el día 28, á la una de la tarde, en el sitio titulado «Val de Esteban» término municipal de Matabuena una escopeta de dos cañones.

Se ignora quien pueda ser el dueño de la mencionada arma.

Jaquecas neuralgias, dolores de nuca y nerviosos, se curan en el acto con Migreina Sacristán.

Seis reales caja.

**ALCANCE DE MADRID**

POR TELÉFONO 4'30 TARDE

**La lotería**

En el sorteo de hoy han sido agraciados:

Con el primer premio, el número 17.794, Madrid, Jerez y Aguilar.

Con el segundo, el núm. 15.153, Madrid.

Y con el tercero, el núm. 11.088, Cartagena, Madrid y Dos Hermanas.

También ha correspondido á Segovia un premio de 1.500 pesetas en el número 26.505

**Moret en Palacio**

Ha despachado hoy con el Rey el señor Moret, no sometiendo decreto alguno á la firma.

**Las escuelas laicas**

En el último Consejo se ocuparon los ministros del mensaje de los Prelados pidiendo que no se autorice la reapertura de las escuelas laicas.

Se encomendó al ministro de Instrucción pública el estudio de este mensaje, y el señor Barroso viene ocupándose de él con la mayor atención.

**Junta de defensa**

Hoy se reunirá bajo la presidencia del Rey, la Junta de defensa nacional, para ocuparse del término de la campaña de Melilla.

**Ministro que regresa**

Ha regresado á Madrid el ministro de Estado, señor Pérez Caballero.

**La princesa Luisa**

Hoy se ha levantado por primera vez, después del alumbramiento, la Princesa Luisa de Orleans.

Han estado en su palacio toda la familia real, los ministros y alto personal palatino, con motivo de cumplir el octavo año de su natalicio, el infante Alfonso, primogénito del infante don Carlos.

**Una comisión**

El general Azcárraga, al frente de una comisión del Instituto Geográfico y Estadístico, ha cumplimentado hoy al Rey.

**De la nueva escuadra**

La sociedad española de construcciones navales enviará mañana al general Concas el proyecto de cañones y corazas de la nueva escuadra.

En su vista, inmediatamente se abonará á esta Sociedad el primer plazo del contrato estipulado.

**DE BARCELONA**

**Labrador abrasado**

En Castilferrot, un Labrador durmióse junto al fuego.

Las llamas prendieronle las ropas, muriendo abrasado.

**El aniversario de Pi**

Para conmemorar el aniversario de la muerte del señor Pi y Margall, se celebrarán varias veladas en los pueblos.

**Los concejales de la Lliga**

El jefe regionalista carlista declina en la Lliga la responsabilidad que le pueda caber con la unión de las derechas é izquierdas, en las elecciones de concejales.

**A causa del temporal**

Los cruceros «Río de la Plata» y «General Concha», que se encontraban fondeados en Melilla, han tenido que refugiarse en Chafarinas, á consecuencia del temporal.

**Habla Gasset**

El señor Gasset, ha manifestado que la línea férrea de Linares á La Carolina, se halla custodiada por la Guardia civil, hasta que se arregle la misma; y que exigirá á la empresa indemnizaciones por la frecuencia con que se producen en ella averías.

**La embajada marroquí**

La embajada marroquí, ha estado presenciando esta mañana en la Casa de la Moneda, el sorteo de la lotería.

**GUERRA**

**Venta de casas**

En subasta pública extrajudicial se vende la número 15 de la calle de Cañuelos, en Segovia.

El pliego de condiciones, se halla en la Notaría de don B. Obdulio García, donde tendrá lugar aquella, el día 10 de Diciembre próximo á las once de su mañana.

**SE VENDE**

una vaca holandesa, de cuatro á cinco años, próxima á parir.

Dirigirse á don Pedro Marinas, en Villacastín.

**Pedro Gonzalo**

ha trasladado los depósitos de tocino y de frutas verdes y secas, que tenía en el filato del Centro, á la calle de San Francisco, núm. 14, en donde seguirá vendiendo dichos artículos para fuera, sin los derechos de consumos.

14, SAN FRANCISCO, 14

**Dibujo**

Lecciones á domicilio y en casa del Profesor.

Especialidad en ampliaciones de cualquier retrato pequeño.

También se hacen á precios económicos, desde 10 pesetas, según tamaño.

Restauración de cuadros al óleo y esculturas polioromas.

N Ortega. San Clemente, 1

**H. VICTORIA**

DE

**MARCOS GARCIA**

Tengo el gusto de participar á mi numerosa clientela y al público en general, que por mejora de local, he trasladado mi establecimiento á la Plaza Mayor número 7, de mi propiedad, cuya casa reúne condiciones inmejorables, con inodoros y numerosas y espaciosas habitaciones ventiladas, dotadas de luz eléctrica, timbres y mobiliario nuevo y cuantas comodidades pueda exigir el viajero.

Amplios comedores para Bodas y Banquetes.

Esta Casa tiene grandes locales para carruajes y caballerías al servicio de la clientela.

**NITRATO DE SOSA**

Es el abono químico de efectos más rápidos y visibles para todos los terrenos y cultivos

PARA INFORMES GRATUITOS SOBRE SU APLICACIÓN DIRIGIRSE A

**D. Juan Gavilán**

Delegado en España de los productores de Nitrato de Chile Jovellanos, 5.-MADRID

**Academia preparatoria**

Preparación completa para carreras especiales, Aduanas, Comercio, Correos, Telégrafos, Banco de España, Tabacalera, Topógrafos, etc.

Profesorado compuesto de Licenciados en Filosofía y letras, Derecho, Profesores mercantiles y otros.

Para más detalles pidanse reglamentos, Puente de Muerte y Vida, 5, segundo izquierda, Segovia.

**A LOS LABRADORES**

**FELIPE SANZ ESCORIAL,**

que no cesa por adquirir, con ventaja y beneficio para el Labrador, importará en breve una considerable partida de

**NITRATO DE SOSA**

que acaba de comprar y que tiene el gusto de ofrecer á los labradores para la próxima campaña, agradeciéndoles á los que deseen comprar en esta casa, hagan el pedido á la mayor brevedad, para poder servirles en su día y directamente donde lo deseen. Los pedidos á

**Felipe Sanz, de Pinaregrillo (SEGOVIA)**

**LA VILLA DE PARIS**

**Á tocha, 67, Madrid**

**Sucursal en Segovia: Comercio de Germán Elías**

Gran surtido en abrigos de señora preciosos modelos desde 30 pesetas.

**Del bazar del Aguila de Barcelona**

se han recibido preciosos gabanes para caballero, últimos modelos, forro de lana, y rizo en el cuello y mangas á 30, 35, 50 y 65 pesetas.

Gran surtido en pellizas ó tabardos todas las medidas con rizo superior clase de primera con forro de lana bonitos gustos, á 17'50 pesetas, y de castor superior, corte especial, también con rizo á 22'50 pesetas. También vendo trajes hechos para caballero á 15 pesetas; tengo recibido un gran surtido en trajecitos marineros para niños, bonitas formas, de todos los tamaños, desde 6 pesetas.

**Juan Bravo, 48.-SEGOVIA**

**PETROLEO GAL PARA EL PELO**

Una certificación del Laboratorio Municipal de Madrid garantiza que el Petróleo Gal es inofensivo y no puede inflamarse. Medallas de oro en París, Londres y Madrid. De venta en las principales farmacias, perfumarias y droguerías.

Loción anti-éptica perfumada, universalmente reconocida como la mejor para limpiar la cabeza de caspa, contener la caída del cabello y la barba, fortalecer su raíz y evitar la calvicie. Desconfíese de las imitaciones.

**A LOS SECRETARIOS**

En la imprenta y librería de don Félix Rueda se halla de venta la modelación completa para las próximas elecciones, como igualmente toda clase de impresos para los Ayuntamientos.

**Diario religioso**

Santos para mañana  
San Lucio.  
**CULTOS PARA MAÑANA**  
En Corpus.—De cinco y media á seis y media el ejercicio diario al Santísimo Sacramento.

Imprenta

Tarjetas, circulares prospectos, esquelos, recordatorios, carteles, etc., con prontitud, economía y esmero.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Publicidad

La más eficaz y ventajosa para el Comercio y la Industria, por la importante circulación de este periódico.

Gran Casa de Saldos

Calle de Cervantes, 16 y 18.--SEGOVIA

ÚNICA EN EL MUNDO-SOLO POR 10 DIAS-QUE LO REGALA TODO Visitenos usted.--10 Sucursales en España--No deje de visitarnos

YA SE ABRIÓ

Permaneceremos en esta población solo 10 días para realizar como nos paguen 10 vagones de géneros.--100.000 artículos para señora y caballero procedentes de saldos, quiebras y liquidaciones

Esta casa es la única en España que presenta artículos de alta novedad en saldos y precios gratis

-Regalo-Regalo-Regalo-

por que me da la gana los artículos siguientes

FIJENSE BIEN

2.000 piezas de puntilla de hilo, finas y estrechas á 50 céntimos.--1.300 piezas de puntillas Valenciens.--1.500 Tiras de corbatas seda pura, 3 tiras, 0,75 pesetas.--2.000 Docenas de calcetines en hilo y algodón, tres pares 1,75 pesetas.--2.470 Pielas para invierno, Moflón, Liebre y Mongolina, desde 2 pesetas.--Colchas de piqué, satén y ciglas en colores, á cualquier precio.--Boas de pluma, las tiramos.--Boas de pluma de cisne para sombreros.--Ropa blanca, confeccionada lo más bonito y lo más nuevo, á cualquier precio.--10.000 kilos de bordados en retales, los más nuevos y más bonitos, á como quieran.--1.000 Cortes de blusas bordadas y combinaciones de encaje Cluny, desde 3 pesetas.--20.000 metros telas bordadas para blusas y vestidos, lo más bonito y nuevo que regalo.--1.000 corsés elegantes, últimos modelos de las grandes fábricas de París.--1.000 Docenas de calcetines fantasía hilo, sin precio.--10.000 Sombrillas seda, lo más nuevo, desde 2 pesetas.--10.000 metros lanas en colores, los de 2,50 pesetas á 1,25 pesetas.--1.000 metros franelas inglesas, toquillas y nubes pelo cabra y lana.

Lo más nuevo del mundo en ropas blancas confeccionadas en nuestros grandes talleres de París

1.000 Camisas Imperio.--1.000 Camisas Japonesas.--10.000 de todos gustos y clases riquísimas.--500 Camisones últimos modelos de París.--400 enaguas volante al corte y japoneses.--9.000 Pantalones lo más nuevo.--200 enaguas elegantísimas.--100 Blusas tulcon combinaciones de encajes de Cluny y Malla.--900 Camisas bordadas á mano.--400 Camisas holanda con ricos bordados.--208 Cubre-corsés en batista lo más bonito.

Gran exposición de bordados suizos, ingleses y franceses por piezas, por kilos y en retales desde 50 céntimos

ÚNICO DEPÓSITO EN ESPAÑA

Géneros de punto: Camisetas, Pantalones, Medias, Calcetines, Peleles de niños, Chalecos de Bayona en lana y algodón.

Todo el género de punto lo regalo porque me da la gana

REGALO Confección de ropa blanca REGALO

Camisones, camisas, chambras, faldas, enaguas, pantalones y cubre-corsés á como quieran

1.000 Faldas de seda luisina en colores (las de 40 pesetas) á 13.--1.000 Estores ingleses y bordados fantasía, moda

Toquillas lana Colchas. Puntillas de Arenys de Mar. Caminos y Centros bordado. Piqué.

Cubre-corsés de punto, Delantales. Franelas de lana cruzadas. Colchas bordadas en tul. Bordados para vestidos.

Bordados para blusas. Mantillas de todas clases. Delantales niñera y señorita. Bisillos.

Solo por 10 días-REGALO TODO PORQUE QUIERO-Solo por 10 días

Horas de venta de 9 y media á 1 y de 3 á 8.--PRECIO FIJO

Calle de Cervantes, 16 y 18

Labradores

Se compra paja larga de centeno en partidas grandes y pequeñas á las siguientes precios:

Paja larga sin cabeza á 0'40 céntimos arroba. Id. id. con id. á 0'30 id. id. Id. cortada á 1'75 id. id.

PAGOS AL CONTADO

Santa Isabel, número 2. Pajera de Pulido Bonita ocasión para comprar el ventorro titulado de "Pulido,"

Camisería fina. Mercería, Paquetería y Juguetes

Se están recibiendo grandes existencias en géneros de punto como son: camisetas y pantalones para señoras, caballeros y niños, en punto inglés y ruso extra; fajas y rodilleras higiénicas de lana y algodón, chalecos, abriguitos y capas de lana. Guantes de piel y punto para señoras, caballeros y niños; en los de piel, los hay especiales para montar y guiar. En camisas para caballero, hay un gran surtido, con pechera bordada, cuatro pesetas una; cuellos planchados de hilo, de las formas más elegantes, á cincuenta céntimos uno, y el par de puños, forma cadena, 65 céntimos. Corbatas, corsés, botonaduras, bastidores de bordar, maletas, cestos, petacas, pitilleras, monederos de piel para señoras y niñas. Faldones y gorritos de cristianar, hay lo más bonito que se conoce. Depósito de paraguas de todas clases.

Todos estos artículos y muchos más, ir posibles de enumerar, se venden en esta casa á precios sin competencia.

«El Toledano»

Plaza Mayor, 33 y 34 (Al lado del café Montañés)

Sombrerería y Zapatería DE

CLAUDIO MORENO,

Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios.

EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico

Todo á precios muy convenientes



Advertisement for VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT, highlighting its efficacy and rapid action for various ailments.

Servicio de coches correos en la provincia

Correo de Cuéllar.--Sale de Segovia el coche á las 7'30 de la mañana, para llegar á Cuéllar á las 15'5 De Cuéllar tiene su salida á las seis, y llega á esta capital á las 14. Administración en Segovia, Cabrillería, 5. La Granja.--Sale de Segovia, desde esta Administración principal á las 7'30 De La Granja sale con dirección á Segovia á las 16. Turégano, Cantalejo, Sepúlveda y Castillejo.--Sale de Segovia, á las 7'30, teniendo su llegada á Turégano á las 11'30; á Cantalejo á las 2'50; á Sepúlveda á las 5'45 y á Castillejo á las 10'40. De Castillejo sale á las 2'30, y de Sepúlveda á las 5, llegando á Segovia á las 14. Administración en Segovia, Plaza Mayor, 11. Rianza.--Sale de Segovia el coche correo á las 7'30, llegando á La Salceda á las 11 y á Rianza á las 5. El regreso se efectúa saliendo de Rianza á las 5 y llegando á Segovia á las 14 Administración en Segovia, Plaza Mayor, 11. La Velilla.--Salen los viajeros para este punto en el coche correo de Rianza En La Salceda cuparán extra diligencia que sale para La Velilla á las 2, y llega á las 4.

Información mercantil de EL ADELANTADO

Table with multiple columns providing market information for Segovia, Valladolid, and other regions, including prices for wheat, corn, and other goods.